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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

«Северный десант» отправился покорять Таймыр 
Экспедиция «Северный десант» отправилась в очередной экстремальный поход. На 

этот раз в планах у семерки смелых - покорить Таймыр. При этом отследить их перемещение 
можно будет во всемирной паутине в режиме реального времени. На этот раз семеро 
смельчаков решили совершить очередной этап арктической экспедиции, посвященной 40-
летию Нижневартовска. 

Главные характеристики одежды в экспедиции - это чтобы она была теплая, и в то же 
время легкая и ветрозащитная. В уже проверенной экипировке команда Александра 
Петермана планирует пройти более 7 тысяч км., сообщает ТК «Н-1». Проверено также и 
питание группы - его испытывали в военных подразделениях ГРУ, ВДВ и спецназа. Питаются 
в экспедиции все одинаково. Бывали случаи, что кто-то пробовал поститься в это время, но 
долго не протягивал. А чтобы не подвело здоровье, в экспедиции всегда есть врач, который 
окажет всю необходимую помощь.  

В ходе экспедиции путешественники примут участие в выполнении комплексной 
программы по выявлению районов арктического побережья, требующих работ по очистке 
территории от бочкотары, металлолома и другого бытового мусора, требующего утилизации. 
Но кроме своей экологической пользы, члены экспедиции преследуют и собственные 
интересы. Например, по их признанию, в своих предыдущих экстремальных путешествиях они 
никогда не встречали белых медведей. Встретить с ними планируют в этот раз. Экспедиция 
вернется в столицу Самотлора 15 апреля. 

ГТРК «Регион–Тюмень» 
  
2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Лучшее от дудинских мастеров. 

В городском Центре народного творчества продолжается выставка содружества 
творческих женщин и мужчин Таймыра «Слияние». Выставка проводится уже восьмой год 
подряд и традиционно представляет работы самодеятельных мастеров. Экспозицию 
выставки составили изделия, выполненные в технике бисероплетения и вышивки бисером и 
крестом. Среди мастеров люди различных профессий: повар Таймырской районной больницы 
Ольга Свистунова, сотрудники 31-ого отряда пожарной службы Марина Поротова, Людмила 
Смаглей, кондитер ООО «Жар.Птица» Ирина Павлюченко, пенсионерка Надежда Ладутько, 
врач-рентгенолог Таймырской районной больницы Валерий Коропатнюк. Выставка будет 
работать в городском Центре народного творчества по будням с 9-ти до 17-ти часов, до 27 
марта включительно. 
 
3. СМИ О Е М О «ГОРОД  НОРИЛЬСК» 

 
Превышение эпидпорога по заболеваемости ОРВИ сохраняется в Норильске 

В Норильске по итогам минувшей недели зарегистрировано превышение эпидемического 
уровня заболеваемости ОРВИ. Он выше эпидемического порога на 7,7%, сообщила в 
понедельник ИА "Таймырский Телеграф" заместитель начальника отдела управления 
Роспотребнадзора по Красноярскому краю в Норильске Нина Горшкова. 

С 5-го по 11-е марта диагноз "острая респираторная вирусная инфекция" поставлен 1634-м 
норильчанам. 

Среди детей в возрасте до двух лет эпидпорог ниже на 14,6% (324 случая заболевания за 
неделю), среди взрослых – на 29,6% (431 случай). Среди детей в возрасте от трех до шести 
лет эпидпорог выше на 8,1% (426 случаев заболевания), среди детей в возрасте от семи до 
четырнадцати лет – на 16,2% (453 случая заболевания).  

Новых случаев гриппа нет. 
"Таймырский Телеграф" 
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4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР   
 

Норильск вошел в ТОП-10 самых "промышленных" городов России  
Институт территориального планирования совместно с Союзом архитекторов России 

составил рейтинг 250 крупнейших промышленных центров России, в который вошли 
несколько городов Красноярсого края и Хакасии.  

 Норильск отличился на восьмом месте с производством в сфере цветной металлургии. 
Эксперты приписывают эти заслуги градообразующему гиганту "ГМК "Норильский Никель". 
Объем промышленного производства в 2010 году составил 312 миллиардов рублей.  

Краевому центру в рейтинге уделили только 40-е место с объемом промышленного 
производства в 112,6 миллиардов рублей в год. В миллионном городе и присоединенной к 
нему агломерации эксперты отметили такие предприятия, как "Русал", "Красцветмет", 
"СИБУР", "Роскосмос", "Ростехнологии", "Балтика", "Coca-Cola", "Вимм-Билль-Данн", 
"Юнимилк" и "БАЗЭЛ". 

Интересно, что в рейтинг попал также и хакасский Саяногорск. "Русгидро" и "Русал" 
обеспечивают городу 44,3 миллиарда рублей в год объема промышленного производства и 
88-е место в рейтинге.  

Ачинск удостоился только 143 места. Ачинский НПЗ, "Русал" и "БАЗЭЛ" обеспечивают 
городу 28,2 миллиарда рублей в год.  

Закрытые города Красноярского края Железногорск и Зеленогорск заняли в рейтинге 188 и 
196 строчки соответственно, с объемами производства в 21,8 и 20,1 миллиарда рублей в год. 

Также эксперты не обошли вниманием Дивногорск: в сфере электроэнергетики компания 
"Евросибэнерго" обеспечивает городу 13,6 миллиардов рублей в год промышленного 
производства.   

Безоговорочный лидер рейтинга – Москва с объемом промышленного производства 1895,2 
миллиардов рублей за 2010 год.  

"Серебро" у Санкт-Петербурга: в 2010 году в регионе объем промышленного производства 
составил 1282,7 миллиардов рублей.   

Третье место занял Сургут Ханты-Мансийского автономного округа, с объемом 
производства 800,3 миллиардов рублей в год. 

ИА Пресс-Лайн 
 

5.  СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО   
 
Депутаты не смогли договориться с прокуратурой о необходимости высшего 
образования  

Депутаты не смогли договориться с прокуратурой о необходимости высшего образования 
для муниципальных служащих Красноярского края, сообщили 12 марта в пресс-службе 
Законодательного собрания. 

В конце 2011 года на краевом уровне было принято решение о том, что для 
муниципальных служащих сельских поселений, проработавших в своей должности более 10 
лет, нет необходимости получать обязательное высшее образование. Эта поправка была 
вызвана обращениями из органов местного самоуправления в связи с нехваткой 
специалистов с соответствующим образованием. Однако на изменения в законе тут же 
отреагировала прокуратура, усмотревшая в них нарушения прав других работников: «По 
мнению надзорного органа, к муниципальным служащим городских, районных и сельских 
поселений предъявлены разные квалификационные требования в зависимости от вида 
муниципальных образований, что не соответствует принципам муниципальной службы и 
предоставляет руководителю единолично и произвольно решать, к кому из служащих эти 
требования можно применять, а к кому — нет», — пояснили в пресс-службе. После 
детального рассмотрения возникшей проблемы, прокуратура согласилась с доводами 
депутатов. 
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Однако тут же возникли и другие желающие не получать высшее образование — Северо-
Енисейский район попросил аналогичные льготы для своих служащих не только в сельских 
поселениях, но и в муниципальных районах. 

Мнения членов комитета разделились. Так, депутаты Александр Симановский и Николай 
Фокин поддержали североенисейцев. Однако председатель комитета Алексей Клешко 
предложил попробовать зайти в любую из администраций и предложить свои услуги в 
качестве муниципального служащего: «Несмотря на то, что коллеги заявляют о дефиците 
кадров, уверяю, даже с дипломом в руках квалифицированному специалисту там откажут из-
за отсутствия рабочих мест». 

Замгубернатора Сергей Пономаренко выступил против расширения списка льготников: 
«Мы только что закончили историю с протестом прокурора на этот закон. Если внести 
предлагаемые изменения, мы просто откроем „ящик Пандоры“, когда на Законодательное 
Собрание обрушится вал обращений из других территорий, не только северных, с 
аналогичными законопроектами. При этом нужно понимать, что мы все-таки должны 
придерживаться норм федерального законодательства, которое регулирует муниципальную 
службу и однозначно говорит о необходимости высшего образования». 

Депутаты договорились о том, что решение нужно принимать только после тщательного 
изучения вопроса и запросили к следующему заседанию информацию о количестве 
«проблемных» служащих из органов самоуправления. 

«Лаборатория новотсей» 
 
В Красноярском крае на свободу отпускают 80% наркопреступников  

В Красноярском крае легче, чем в соседних регионах Сибири, получить условно-досрочное 
освобождение за сбыт наркотиков. Об этом 12 марта на заседании коллегии администрации 
Красноярска заявил начальник управления федеральной службы России по контролю за 
оборотом наркотиков по краю Сергей Гапонов. 

«В 2010 году более 81% было отпущено условно-досрочно от числа всех наркосбытчиков, 
наркопреступников, которые отбывают наказание в местах лишения свободы. В 2011 году — 
78% было отпущено». Он сравнил Красноярский край с Кемеровской областью, где условно-
досрочно освободили 6,1% таких осужденных, а в Иркутской — 11%. «По достоверным 
оперативным данным, которыми я располагаю, со многих регионов Сибирского федерального 
округа и России многие лидеры наркобизнеса стремятся попасть в наш регион, потому что 
здесь легче уйти, получить условно-досрочное освобождение», — заявил начальник 
управления. 

Гапонов высказался и по поводу организации наркопритонов. Он рассказал, для того, 
чтобы привлечь к ответственности людей, организовавших наркопритоны, по ст. 232 УК РФ 
«Организация либо содержание притонов для потребления наркотических средств или 
психотропных веществ» надо неоднократно доказать их вину. В некоторых районах края 
посадить наркоманов не удается и со второго раза. Гапонов отметил, что самое большое 
количество наркопритонов в крае находится в Норильске, а также что только 38% держателей 
притонов получают реальный срок. «Оставшийся процент — это условное наказание, 
рассказал начальник управления. — Фактически у нас все эти лица остаются на свободе, и 
они опять начинают портить кровь добропорядочным гражданам». Он добавил, что 
количество выявленных наркопритов в крае за год — 354, треть из них нашли в Красноярске. 

По итогам заседания коллегии и.о. главы города Эдхам Акбулатов решил вынести этот 
вопрос на совет безопасности края. «Предложения заслуживают того, чтобы их вынести на 
совет безопасности по вопросам Красноярского края при губернаторе края, — сказал 
Акбулатов. — Я предлагаю подготовить вам соответствующее обращение, давайте вместе 
его по итогам рассмотрения на коллегии, подпишем и отправим на имя Льва Владимировича 
Кузнецова для того, чтобы рассмотреть эти вопросы на данном совещании». 

«Лаборатория новостей» 
 
Краевые дорожники и полицейские заключили новое соглашение о взаимодействии  



 
 
 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

5 

Дорожники и полицейские заключили новое соглашение о взаимодействии, сообщили в 
министерстве транспорта Красноярского края. 

Предметом соглашения между краевым госпредприятием «Управление автомобильных 
дорог по Красноярскому краю» («КрУДор») и ГИБДД стало взаимодействие для принятия 
оперативных мер по безопасности дорожного движения. 

При получении информации о ДТП, одной из причин которого стали неудовлетворительные 
дорожные условия, «КрУДор» совместно с подрядной дорожной организацией и ГИБДД 
обязаны принять неотложные меры по их устранению. 

Соглашение также предполагает, что при закрытии автобусного движения из-за погодных 
или дорожных условий краевое управление автодорог организует работу подрядных 
дорожных предприятий по восстановлению безопасных условий движения. Комиссия, 
представляющая интересы трех сторон («КрУДор», дорожное предприятие и ГИБДД) в свою 
очередь должна провести обследование участка и решить, можно ли открывать движение. 

ГИБДД по Красноярскому краю обязуется оперативно информировать диспетчерскую 
службу «КрУДор» и ответственных работников подрядных дорожных организаций о ДТП с 
пострадавшими, временном закрытии дорожного движения и обеспечить выезд инспектора 
дорожного надзора для комиссионного обследования участка и совместного принятия 
решения о дальнейших действиях. 

«Принятие нового соглашения между „КрУДор“ и ГИБДД края связано со вступлением в 
действие „Закона о полиции“. Старое соглашение было заключено с милицией, а не с 
полицией, — прокомментировал заместитель начальника отдела эксплуатации автодорог и 
безопасности дорожного движения КГКУ „КрУДор“ Андрей Жбанов. — К тому же были учтены 
и изменения в правовом поле, которые произошли с момента подписания предыдущего 
соглашения, что внесло актуальность в документ». 

«Лаборатория новостей» 
 
Немосковская партия. Красноярские несогласные намерены продолжить борьбу 
политическими методами 

Несистемная оппозиция в Красноярске заявила о намерении продолжать борьбу с властью 
политическими методами. Для этого, в частности, местные лидеры движения «За честные 
выборы» планируют создать «немосковскую» партию, которая должна объединить 
неравнодушных людей в регионах.  

Для начала лидеры красноярской уличной оппозиции переименовали движение «За 
честные выборы» в движение «Я переживу Путина!». Но дело ренеймингом не обошлось. 
«Мы начали работу по созданию партии регионов, в которую войдут люди с активной 
жизненной позицией, проявившие себя во время протестных акций последних месяцев. Мы 
проводим консультации с единомышленниками в других сибирских городах, – поделился 
планами с «НГ» член оргкомитета движения, известный красноярский историк Андрей 
Зберовский. – Мы ставим перед собой несколько целей. Главная – проведение модернизации 
страны не по рецептам Медведева–Путина, а по-честному. Начать надо с разделения 
властей, уйти от доминирования исполнительной власти. И главное – дать дорогу 
предприимчивым людям и отечественному бизнесу». По словам Зберовского, в начале лета 
инициаторы планируют собрать представителей сибирских регионов и договориться об 
учреждении новой партии. Возможно, первой проверкой потенциала этого движения станут 
выборы мэра Красноярска, которые пройдут в июне.  

Бороться за свои идеалы активисты движения намерены с помощью просвещения масс. 
«Гражданская активность всколыхнула страну, и это имеет большое значение. Позитивные 
подвижки, на которые пошли власти, произошли именно благодаря тем, кто преодолел страх 
и вышел на площади. Это потребовало большого мужества, но не прошло даром, – 
подчеркивает другой член оргкомитета директор продюсерской компании Олег Безруких. – И 
я, как гражданский активист, вижу своей задачей продолжение просветительской работы в 
массах».  
     По мнению представителей красноярского истеблишмента, политические перспективы 
несистемной оппозиции туманны. «Еще в декабре было ясно, что под флагами протестников 
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собрались очень разные люди, которым будет трудно ужиться в одной лодке. «Дружить 
против Путина», на мой взгляд, слишком слабая идеологическая платформа, чтобы создавать 
стабильные политические проекты, – заявил «НГ» один из лидеров красноярского отделения 
«Единой России», вице-спикер краевого парламента Алексей Клешко. – Часть красноярских 
оппозиционеров в связи с либерализацией партийной системы, предполагающей создание 
новых партий, наверняка будут востребованы в этих структурах. Но я сильно сомневаюсь в 
перспективах некой сибирской партии, поскольку это будет попахивать сепаратизмом, 
который для федеральной власти неприемлем ни в каких формах».  

«А что? Правильная идея, и я рад, что она пришла в голову именно красноярцам, которые 
всегда задавали тон в политический жизни Сибири. Регионы давно нуждаются в своей 
партии, не завязанной на Садовое кольцо. Думаю, она даже могла бы стать политическим 
подспорьем для Корпорации развития Восточной Сибири и Дальнего Востока, – полагает 
депутат Заксобрания эсэр Олег Пащенко. – Но от идеи до воплощения в жизнь – дистанция 
огромного размера. Помимо идеологов для этого проекта нужны люди, имеющие опыт 
аппаратной работы, способные стать организаторами. Вот с этим у внесистемной оппозиции 
могут возникнуть проблемы».  

Попытки создать исключительно региональную партию предпринимались и ранее, но 
окончились неудачей. «Есть несколько причин, почему региональные партийные проекты в 
сегодняшней России не могут быть успешными, – говорит директор Центра стратегического 
прогнозирования и программ развития Красноярского государственного педагогического 
университета, политолог Юрий Москвич. – Во-первых, для этого нет необходимых 
финансовых ресурсов. Одно дело финансировать свои митинги, совсем другое – партию. 
Бизнес и общество пока не готовы на такие жертвы без подсказок сверху. Во-вторых, главные 
центры коммуникаций находятся в Москве и в Санкт-Петербурге. Интернет, конечно, значение 
этого фактора приуменьшил, однако что касается традиционных СМИ, провинция по 
определению не может конкурировать со столицами. В-третьих, для полноценного развития 
подобного проекта в Сибири слишком разряженная интеллектуальная среда и маленькая 
плотность правящего класса. Эти препятствия могут стать непреодолимым барьером». 

«Независимая газета» 
 
6.  СМИ О РОССИИ   

 
Минэкономразвития до конца апреля обсудит с бизнесом набор защитных мер при 
вступлении в ВТО 

Минэкономразвития до конца апреля завершит серию консультаций с бизнесом по 
возможным защитным мерам при присоединении к ВТО, сообщила глава Минэкономразвития 
Эльвира Набиуллина на встрече с премьер-министром Владимиром Путиным в Ново-
Огарево. 

"Бизнес озабочен и эффективностью, и своевременностью принятия мер, потому что если 
мы будем ратифицировать пакет (о присоединении к ВТО - ИФ) в середине года, то к этому 
времени все меры должны быть приняты. Ситуация в разных отраслях различная, даже 
внутри отраслей по видам продукции, поэтому мы решили провести углубленные 
узкоотраслевые встречи и будем продолжать их. С бизнесом наметили до конца апреля 38 
семинаров в регионах", - сказала министр. 

INTERFAX.RU 
 

Партия «Справедливая Россия» намерена сменить название 
Российская политическая партия «Справедливая Россия» планирует изменить, а точнее 

расширить свое название, добавив к нему словосочетание «социал-демократическая». Об 
этом сегодня сообщил лидер партии Сергей Миронов. 

«С точки зрения наименования, мы сами думаем о том, что скорее всего, и у нас такие 
планы были, на каком-то этапе мы назовемся «Социал-демократическая партия 
«Справедливая Россия»… Потому что бренд «Справедливая Россия» раскручен, бренд 
известен, пользуется популярностью», - сказал Миронов. 
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По словам политика, благодаря смене названия эсеры хотят обозначить в политическом 

спектре свою принадлежность к социалистическим идеалам. 
Как передает РИА Новости, Сергей Миронов добавил, что в конце марта члены партии 

организуют внутреннюю дискуссию о политических задачах, которые стоят перед партией. 
«В третьей декаде марта мы собираем расширенный Совет палаты депутатов. Армия 

депутатского корпуса партии - это почти пять с половиной тысяч человек. Это костяк нашей 
партии. И возможно мы откроем широкую внутрипартийную дискуссию о стратегии развития 
партии «Справедливая Россия», потому что мы видим, что сейчас новые циклы, новые 
задачи, новые политические условия существования партии, мы не должны стоять на месте и 
должны думать о своем развитии», - заявил Миронов. 

На прошедших в декабре выборах в Госдуму РФ партия «Справедливая Россия» набрала 
13,24% голосов и увеличила свое представительство в Думе с 38 до 64 кресел. Однако на 
выборах президента РФ 4 марта лидер эсеров Сергей Миронов набрал только 3,85% голосов. 

«Новые Известия» 
 

В "Единой России" полагают, что не стоит ужесточать законы о митингах 
В "Единой России" считают, что нет необходимости ужесточать федеральное 

законодательство о проведении массовых акций. 
"На мой взгляд, нет необходимости вводить дополнительные меры по ужесточению правил 

проведения митингов. Очень важно, чтобы организаторы митингов и шествий не 
дискредитировали себя несанкционированными действиями и не привели ситуацию к тому, 
чтобы само общество возмутилось и потребовало ужесточения меры ответственности", - 
заявила в понедельник председатель комитета Госдумы по безопасности и противодействию 
коррупции Ирина Яровая, которую цитирует сайт партии. 

Так она прокомментировала сообщения со ссылкой на источник в столичной 
администрации о том, что в мэрии Москвы считают возможным вернуться к рассмотрению 
федерального закона "О собраниях, митингах, демонстрациях, шествиях и пикетировании" на 
предмет внесения в него поправок. 

"Возможно, пришло время подумать над тем, чтобы внести коррективы в 54 ФЗ ("О 
собраниях, митингах, демонстрациях, шествиях и пикетировании"), поскольку, как показало 
время, этот документ несовершенен", - сказал источник "Интерфаксу". 

INTERFAX.RU 
 

Кудрин предлагает увеличить трудовой стаж для пенсии в шесть раз 
 Срок трудового стажа, необходимый для получения пенсии, следует увеличить с 5 лет до 

30 лет, полагает экс-министр финансов Алексей Кудрин.  
«Изменить положение дел можно несколькими способами: повысить минимальный рабочий 

стаж, необходимый для получения права на трудовую пенсию», — говорится в статье 
Кудрина и руководителя «Экономической экспертной группы» Евсея Гурвича, опубликованной 
в журнале «Вопросы экономики». 

В настоящее время он составляет 5 лет по сравнению с типичным для стран ОЭСР 
требованием 25-30 лет трудового стажа для получения полной пенсии по возрасту, — 
отмечают авторы. Кроме того, они предлагают рассмотреть вопрос об отсрочке выплаты 
трудовых пенсий работающим пенсионерам. 

Еще одна идея Кудрина и Гурвича: выделение из состава страховых пенсий базовой части, 
включенной в них в 2010 году. Базовую пенсию эксперты предлагают предоставлять «только 
действительно нуждающимся в социальной поддержке — например, имеющим доходы из 
всех источников на уровне ниже установленного минимального». 

Эти меры, по их мнению, помогут решить проблему нарастающего дефицита Пенсионного 
фонда. Авторы напоминают, что размеры трансфертов из бюджета для его покрытия 
увеличились с 1,5% ВВП в 2007 году до 5,5% ВВП в 2010 году. При этом ставки пенсионных 
взносов выросли с 20% в 2005-2010 годы до 26% в 2011 году. 
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Они также обращают внимание, что это связано не только с постепенным старением 
населения страны, но и значительным количеством пенсионных льгот. 

«В России очень много пенсионеров. Достаточно сказать, что число пенсионеров в нашей 
стране превышает число граждан пенсионного возраста. Такая парадоксальная ситуация 
объясняется практически полным охватом пожилого населения пенсиями в сочетании с 
досрочным предоставлением их некоторым категориям граждан», — пишут Кудрин и Гурвич. 

РИА Новости 
 

Пенсионный возраст в России увеличат постепенно 
Как стало известно «Российской газете», рабочая группа по подготовке стратегии развития 

пенсионной системы должна в ближайшие время обнародовать свои предложения. Повышать 
пенсионный возраст будут постепенно: для мужчин – по три месяца в год, для женщин – по 
полгода. 

Одной из проблем, которую должна решить новая стратегия, является досрочный выход на 
пенсию людей, работающих в тяжелых и вредных условиях. Примерно 33% пенсионеров 
составляют «досрочники» – это около 11 млн человек. Кроме того, на досрочную пенсию 
претендуют северяне, а также врачи и учителя, работающие на селе. Чтобы решить эту 
проблему, во-первых, предлагается ввести дополнительный тариф на отчисления в 
Пенсионный фонд, во-вторых, предложить социальный контракт: отказавшимся от права 
выхода на досрочную пенсию увеличить заработную плату. 

Еще одной проблемой является низкий коэффициент замещения у работников с высокой 
зарплатой. Если в 2010 году этот показатель в среднем по стране был равен 40%, а в 2011-м 
наметилась тенденция по его снижению, то уже в 2012 году этот показатель у 
высокооплачиваемых работников равен всего 9%. 

Рабочей группой по подготовке стратегии прежде всего предлагается повысить порог 
взноса в социальные фонды. На сегодняшний момент он равен 513 000 руб. в год, 
планируется увеличить его до 720 000 руб. Помимо этого, требуется сократить взносы в 
солидарную часть пенсионной системы сверх этого порога. 

Также предлагается внести изменения в программу софинансирования пенсии, которая 
построена по схеме «государство плюс работник». На данный момент она является 
заявительной, а хотят сделать эту программу по умолчанию, т. е. участие в ней будут 
принимать автоматически абсолютно все, кроме тех, кто написал заявление об отказе. 

Например, в ФРГ пенсионный возраст составляет 65 лет для мужчин и женщин. К тому же 
есть возможность досрочного выгода на пенсию уже в возрасте 60 лет. В отличие от России, 
где предложение увеличить пенсионный возраст было воспринято в штыки общественностью, 
в Германии многие боятся остаться не у дел в старости и всячески поддерживают увеличение 
возрастной границы выхода на пенсию. Кроме того, в 2008 году правительство ФРГ приняло 
закон об увеличении пенсионного возраста аж до 67 лет. Реформа стартует в 2012 году, 
каждый год к пенсионному возрасту будет прибавляться один месяц. 

Во Франции пенсионный возраст составляет 62 года, при этом необходимо иметь стаж 
работы 41,5 года, который гарантирует пенсию порядка 70% от прежнего заработка, что 
колеблется в пределах €1250 в месяц. К тому же французские пенсионеры имеют право 
продолжать трудовую деятельность и, помимо зарплаты, получать пенсию в полном объеме в 
случае, если они предварительно делали все взносы в пенсионные фонды. 

В США полный пенсионный возраст составляет 65 лет для лиц, родившихся до 1938 года. 
В связи с увеличением продолжительности жизни в закон о социальном обеспечении были 
внесены изменения о ступенчатом переходе на возрастной порог в 67 лет. 

В целом в большинстве стран мира пенсионный возраст составляет 65 лет. В Европе и 
США в отдаленной перспективе возраст выхода на пенсию собираются повышать до 70 лет 
как для мужчин, так и для женщин к 2060 году. По другим же расчетам, в 2060 году 
пенсионный возраст станет приближаться к отметке 80 лет, а возрастной предел приблизится 
к 120 годам. 

KM.RU 
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7. РАЗНОЕ   
Медведев задумал поменять «Основы конституционного строя»? 

В минувший понедельник президент Медведев обнародовал перечень срочных 
поручений. Тех, что были инициированы его встречей с лидерами внесистемной оппозиции. 
Главное из них – поручение своей администрации подготовить к 20 марта законопроект о 
созыве Конституционного собрания. Такая спешка бывает только на пожаре. Спрашивается – 
с чего бы это? 

По основному закону РФ, Конституционное собрание – это тот особый орган, который 
может принять новую конфигурацию государственной власти. В том числе срочно сменить 
действующую Конституцию или пересмотреть её главные положения. Иными словами – это 
то самое Учредительное собрание, которое давно предлагает несистемная оппозиция, чтобы 
перераспределить властные полномочия в пользу парламента. Она считает, что президент в 
России имеет их в избыточном количестве. Вот только этого ли хочет Медведев и его 
Старший Брат? 

Напомним, что Конституционное собрание вправе вообще отменить действующую 
Конституцию. Понятное дело – принять новую. Может подготовить вопросы для вынесения их 
на всеобщий референдум. Но референдумом у нас и не пахнет. Дорого и даст ещё один 
повод для обвинений в фальсификациях. Остаётся срочно принять закон о Конституционном 
собрании и ко дню принятия новым президентом присяги на верность России – 7 мая – уже 
клясться на Новой Конституции. 
 Такая спешка г-на Медведева может быть мотивирована двумя причинами. Первая. Его 
желанием перераспределить полномочия между углами треугольника Президент – Дума – 
Правительство. К примеру, Дума сама будет формировать коалиционное правительство во 
главе с премьером от победившей на выборах партии. Но это маловероятно: не для того г-н 
Путин избирался с таким трудом и скандалами, чтобы стать «английской королевой». И даже 
если была бы именно такая задумка, для этого не надо менять Конституцию. Достаточно 
внести поправки к старой, либо принять новый конституционный закон о правительстве. Но 
Медведев задумал именно Новую Конституцию. 

Специалисты и политологи сходятся во мнении, что «дуумвират» задумал перейти к так 
называемой американской модели действия исполнительной власти. Сегодня страна живёт с 
так называемой русифицированной «французской версией», где автономно существуют 
президент и премьер. Президент является главой государства и только предлагает Госдуме 
кандидатуру премьера. Он не входит в систему исполнительной власти и не вмешивается в 
работу правительства. Американская же модель наделяет президента всей полнотой 
исполнительной власти. Одновременно он является главой государства и главой 
правительства. При нём работает вице-президент, который от имени президента тоже 
работает с правительством и одновременно выполняет отдельные поручения президента. 
Для такой ломки действующей Конституции, на которой в своё время остановился Ельцин, и 
нужно Конституционное собрание. Чтобы поменять быстро, дёшево и сердито. Конкретно: 
полной замене подлежит первый раздел Конституции России – «Основы Конституционного 
строя». 

Понятное дело – возникает вопрос о вице-президенте. В США он избирается вместе с 
президентом, а у нас выборы уже прошли и новые будут в лучшем случае через 6 лет. Но 
разве дело в названии? При Ельцине в стране уже была такая, правда, неконституционная 
должность, как госсекретарь. Им был, как известно, большой друг Бориса Николаевича, почти 
участник тогдашнего «тандема» Геннадий Бурбулис. Ничего не мешает появиться 
госсекретарю вновь, но уже на вполне законных основаниях. 

И всё же – зачем всё это? По отголоскам «сверху», в окружении Путина есть немало 
влиятельных людей, кто совсем не хотел бы появления Дм. Медведева во главе 
правительства. Он это знает. Поэтому предполагаемая «загогулина» может быть всего лишь 
попыткой «разрулить» патовую ситуацию, когда Путин Медведеву пообещал премьерство, но 
и других ему обижать не хочется. Получается, самое простое – менять Конституцию. 

Иначе – зачем такая спешка, которая, как известно, нужна только при ловле блох. 
«Аргументы недели» 
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Меняться самим 
Накануне выборов Алексей Навальный опубликовал свою программную статью о 

борьбе с коррупцией. Тогда я кратко ответил на его мысли в своем ЖЖ и пообещал найти 
возможность высказаться на эту тему более подробно. Итак.  

Прежде всего, хочу сказать, что я слежу за тем, что делает Алексей, и точно считаю, 
что его взгляды заслуживают внимания. При этом не он первый и не он последний, кто 
обращается к проблеме коррупции. Сразу подчеркну – я пишу эту статью не для того, чтобы 
оправдать власть. К ней полно претензий – более того, многие из тех, кто работает во власти, 
понимают и справедливость упреков, и несовершенство системы госуправления. И никто не 
станет спорить с тезисами о том, что взяточничество – это огромная проблема, что коррупция 
мешает развитию экономики, что она глубоко проникла во все государственные сферы.  

В плане борьбы коррупции самое простое, что может быть – это сказать, что вся 
проблема во власти. И даже не во власти в целом, а в нескольких вполне конкретных ее 
представителях. Это означает персонифицировать коррупцию, свести ее природу в нашем 
обществе к личностному фактору. Из такой диагностики вполне естественно вытекает и путь 
борьбы. Просто надо сегодняшних «старых плохих» чиновников заменить на «новых 
хороших». И все – коррупция побеждена.  

Убежден, что такой подход – это недопустимое упрощение и явная ошибка. Как в 
старом анекдоте – попытка искать ключи не там, где потерял, а там, где светло. Да, во 
власти, в том числе в верхних эшелонах, существует коррупция. Но, если сегодня просто 
заменить одних на других, плохих на хороших – то не изменится абсолютно ничего. «Новые» 
тут же станут такими же, если не хуже, коррупционерами.  

То, что рыба гниет с головы, – это оправдание хвоста. Чиновники не приходят на свои 
посты с какой-то другой планеты или из безвоздушного пространства. И коррупционные 
взаимоотношения возникают не строго между ними, не внутри бюрократического аппарата, 
взятки носят не в администрациях и правительствах с четвертого этажа на пятый. Так что 
проблема не только во власти, но и в обществе, которое не просто терпимо, а чуть ли не с 
одобрением относится к фактам коррупции. Любой соцопрос покажет – 70% людей готовы 
давать взятки. Очень многим удобнее жить в ситуации, когда проще откупиться от сотрудника 
ГИБДД, чем соблюдать правила дорожного движения. Когда проще дать взятку, чем 
соблюдать требования пожарной или санитарной безопасности. И так далее. Четверть наших 
сограждан вообще не считает коррупцию ненормальным явлением. Коррупция в нашем 
обществе не то что отрицается или порицается, наоборот, она воспринимается чуть ли не как 
нормальный элемент взаимоотношений общества и власти. 

Сама попытка всю ответственность за коррупцию в стране возложить на власть – это, 
по сути, признание патерналистской модели взаимоотношений власти и общества. В 
патернализме же, на мой взгляд, и есть корень значительного количества наших проблем, в 
том числе и коррупции.  

Патерналистские настроения предполагают, что общество (по крайней мере, его 
большинство) все надежды на улучшение своей жизни связывает не со своими действиями, 
своей активностью и инициативностью – а с властью. Как у Некрасова: «Вот приедет барин, 
барин нас рассудит…». При этом, и корень всех своих бед общество так же видит во власти и 
ее плохой работе. С властью одновременно и связываются все надежды, и на нее же 
возлагается вся ответственность и вся вина за любые проблемы.  

Но самое главное – общество не видит себя равноправным партнером власти, не 
отождествляет и не сопоставляет, например, свои налоговые платежи и те услуги, которые 
предоставляет государственный аппарат. Тот же Алексей Навальный прав, когда, 
рассказывая о тех или иных, по его мнению, проявлениях коррупции, переводит суммы 
ущерба в понятный для граждан формат – «представьте, что из вашего кошелька достали 
столько-то рублей». Граждане представляют и возмущаются, но это работает только на этих 
единичных случаях и примерах, а должна быть система.  
 Небольшое отступление. Я хорошо помню, как строились финансовые отношения в 
моей семье. Папа отдавал всю зарплату маме, мама вела семейный бюджет, откладывала 
деньги на крупные приобретения и каждый день давала один рубль уходящему на работу 
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отцу. Конечно, папа мог сделать небольшую заначку, а мама купить новую люстру или вазу 
вместо таких необходимых новых колес для нашей «копейки». Но это было, скажем так, 
разное понимание приоритетности расходов и вызывало определенные споры. В целом же, 
отцу не могло и в голову прийти попытаться взять у мамы больше денег, чем он ей давал, – 
поскольку он прекрасно понимал все источники пополнения их общей казны. И у мамы не 
было и мысли тайком приобрести десяток новых платьев, а потом не дать отцу рубль на день, 
объясняя, что деньги кончились. Вот так вот, все просто и прозрачно.  

Конечно, эта семейная картина – это упрощение, и в государстве, между властью и 
обществом, все намного сложнее. Но, на мой взгляд, принципы-то должны быть те же. 
Должна быть система взаимоотношений, при которой гражданин чувствует себя 
налогоплательщиком, понимает, сколько денег в виде налогов он платит государству, что за 
это получает и что вправе требовать. У нас же очень многие граждане не то что не видят 
ничего зазорного в том, чтобы обмануть государство, но, наоборот, это считается чуть ли не 
за доблесть. Потому что многие люди не видят своего места в системе взаимоотношений 
власти и общества, не ощущают себя частью какого-то целого, не ощущают себя гражданами 
в полной мере. Практически никто не может осознать и сказать «государство – это в том 
числе и я». Буквально сейчас разбираюсь в ситуации по расселению ветхого жилья. К 
пожилой пенсионерке перед расселением ветхого дома, в котором она живет, прописывается 
все трое сыновей, давно от нее уехавших, и начинают требовать предоставить всем им 
отдельное жилье. Такая народная забава – обмани государство. И общество встает на их 
защиту – «ну как же, ведь надо помочь, дать жилье всем», СМИ публикуют материалы: 
«власть забыла о людях» и так далее. И практически никто не задумывается, что, помогая 
тем, кто реально в помощи или не нуждается, или не имеет на нее права, мы фактически 
уменьшаем помощь тем, кому она, может быть, жизненно необходима.  

В оптимальной системе взаимоотношений должно порицаться не только 
взяточничество, но и зарплаты в конвертах, неуплата налогов, «шабашки» за наличные, ведь 
все это – звенья одной цепи, элементы теневого денежного оборота, попытки обмануть 
государство. Такая модель – модель сознательного общества налогоплательщиков, в 
котором коррупция минимальна, потому что есть нетерпимое отношение к ней. А 
нетерпимость эта, в свою очередь, есть потому, что люди понимают, что воровство идет не из 
абстрактного бюджета, а, по сути, из их собственного кармана.  

Резюмирую. Если мы хотим действительно победить коррупцию как явление в нашей 
стране, то менять надо не только и не столько персоналии во власти (хотя ко многим есть 
вполне обоснованные вопросы, и то, о чем я пишу, не значит, что факты коррупции должны 
оставаться без правовых последствий, – просто единичные примеры и даже кампании не 
решат проблему). Менять надо систему взаимоотношений власти и общества, меняться надо 
самому обществу. Да, это гораздо более сложный и серьезный подход, чем призывы на 
митингах посадить всех «жуликов и воров», но другого пути, я уверен, не существует. Увы. 

Никита Белых, «Slon.ру» 
 
8. Курс валют 

                      
                    По данным ЦБ  РФ курс валют  с  13.03.2012 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 
 

29, 6666 ▲ 0, 13 

EUR 
 

38, 8543 ▲ 0, 09 
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9. Прогноз погоды 
   

По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке   
 

 


